

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BOICIMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

OFICINAS. DESBANGANO. NUM. 10

AÑO XIV.—NUM. 995 DE LA NOCHE MADRID.—JUEVES 6 DE JUNIO DE 1861.

EDICION DE LA MAÑANA.

Según correspondencias y periódicos de Puerto-Rico, ha sido muy bien recibido en aquella isla el nombramiento del señor don Morenó de Ormaechea para rector de aquella universidad.

En un banquete que dió anteaño a los representantes del ferrocarril de Isabel II el capitalista y diputado a Cortes Sr. Mendóza Cortina, se encontraron los Sres. Pacheco, Ríos Rosas (D. Francisco), Aranzoz, ex-ministro de Hacienda de Mejico; Quintana, Calzada, Rivas y Cancio Mena.

Al 30 de marzo alcanzan los periódicos de la república de Guatemala recibidos en Madrid. En la Gaceta oficial de dicho día se da cuenta de la llegada a la capital del Sr. Barrio, ministro plenipotenciario de aquella república en Méjico, y que fue espulsado por el gobierno de Juárez al mismo tiempo que el embajador de España.

El citado periódico manifiesta el reconocimiento del gobierno de Guatemala por las cortesías y especiales distinciones que el Sr. Barrio debió al Excmo. señor capitán general de la Habana a su paso por aquella isla.

Dice *El Reino* que la indisposición del Sr. Ríos Rosas, de que damos cuenta en otro lugar, le ha impedido asistir a la presentación y bautismo de la augusta infanta, para cuyos actos fue invitado en su calidad de embajador.

No ha habido absolutamente nada en los hechos de que estos días se ha ocupado la prensa, ocurridos en la iglesia de San Luis y en las habitaciones que ocupa, no S. M. sino el ministerio de Estado en palacio, que ni remotamente pueda inspirar género alguno de alarma a los sinceros amantes de la monarquía y de la reina.

Dicen de Filipinas que el negocio de abaca, que es uno de los más importantes de aquellas islas, estaba completamente paralizado. Como los Estados Unidos son los principales consumidores de ese artículo, y el país se halla en tan malas condiciones, se habían suspendido todas las órdenes de compra. Esto ocasionaba embarazos, quebrantos y cierto pánico entre los negociantes; pero no hay que temer las catástrofes comerciales de Cuba.

El cólera ha desaparecido por completo en los pueblos de la provincia de Tayabas (Filipinas), en donde se dio origen a la epidemia.

El Español de Ambos mundos dice que en el curso del asunto de reincorporación de Santo Domingo a España, el general Echagüe se ha portado con tanta actividad como celo y patriotismo, y por ello se ha hecho acreedor a la gratitud de la nación.

La *Epoca* pone término a su polémica sobre Hacienda con *El Reino*, afirmando que exceden de 500 millones los déficits de las administraciones que precedieron a la

entrada en el poder del gabinete actual, y que hoy existen en el Tesoro 500 millones de reales, con los cuales únicamente podría el gobierno abordar una reforma tan importante como la que está realizando en la caja de depósitos, sin el mas leve temor de que falten recursos para hacer frente a cuantos quieran retirar sus fondos de ese establecimiento del Estado. Estos quinientos millones disminuyen en otro tanto la suma de la deuda flotante, que queda así dentro del límite fijado por la ley votada en Cortes.

A los que dicen que la medida adoptada respecto al trabajo voluntario de nuestros soldados en obras públicas, puede perjudicar en algo a la agricultura, contesta uno de nuestros colegas que no se concibe que puedan concederse licencias semestrales a una parte de nuestro ejército para pasar al seno de sus familias ó donde tengan par conveniente, sin que en ello se vea el mas pequeño peligro para la buena organización de los ejércitos, y que el trabajo dignamente remunerado, es decir, lo que mas enaltece al hombre y le aparta de toda clase de vicios, pueda tenerningun género de consecuencias fatales para la milicia, al mismo tiempo que las ofrece tan favorables para los intereses permanentes de la sociedad.

El Contemporáneo interpela a la prensa ministerial sobre la época en que se han demarcado los límites de Ceuta. Nuestro colega puede preguntárselo a las tropas que ocupan ya los estensos terrenos y las posiciones importantes cedidas a la España en virtud de los tratados de paz con el imperio marroquí.

La situación en que se halla en estos momentos S. M. la Reina, debería ser bastante, a juicio de *La Epoca*, para que se acallasen, siquiera por ocho días, las noticias de crisis; pero lejos de suceder así, son varios los periódicos de oposición que ayer insisten en un tema que empieza a ser una monomanía, y que, como tal, no tiene mas curación que la del silencio.

Comparada la recaudación en abril de 1861 con la de igual mes de 1860 por valores de los impuestos y rentas eventuales de mayor importancia, resulta una diferencia de mas en abril de 1861, de 12.562,932 reales 50 céntimos.

El Great Eastern acaba de hacer con toda felicidad el segundo viaje trasatlántico. Habiendo salido de Milford-Haven el 2 de mayo, llegó a Sandy-Hook el sábado siguiente, después de una travesía de nueve días escasos, durante la cual sufrió un violento temporal. El buen éxito con que el buque monstruo salió de esta prueba, ha hecho de nuevo mas patente el triunfo de sus constructores.

Las lluvias que tanta falta hacían a los campos de Vizcaya empezaron a caer, aunque no muy abundantes, el 1 y 2.

Ayer ha llegado a este corte nuestro ministro en Lisboa, Sr. Pastor Díaz, a quien se le ha dado un recibimiento muy distinguido. Apenas se verificó el feliz alumbramiento de S. M. la Reina, el gobierno lo participó por el telégrafo a todas las provincias de España, y de todas recibió inmediatamente las mas ardientes felicitaciones para que las pusiera, en nombre del pueblo español, a los pies del trono.

El ayuntamiento de Madrid, presidido por el señor marqués de la Vega de Armijo, asistirá mañana a un *Te Deum*, que se celebrará en la iglesia de la Almudena, en acción de gracias por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina.

Dentro de algunos días saldrá para el extranjero con una comisión el ingeniero jefe de segunda clase D. José Echevarría director que fué de obras públicas.

Varios periódicos ingleses, haciendo a España un cargo de cobardía, dicen que jamás se habría atrevido a aceptar la reincorporación de Santo Domingo a no hallarse los Estados Unidos en su actual y terrible crisis. Con este motivo dice *El Español de ambos mundos* que ninguna nación tiene menos derecho a acusar a nadie de cobardía que respecto a los Estados Unidos que Inglaterra, la cual ha estado recibiendo de aquel país a razón de un par de bofetones al año don mansedumbre intravagante.

El Sr. D. Jacinto Albistur, ministro plenipotenciario de España que ha sido en Montevideo, acaba de publicar un folleto con el título de *España, la república argentina y el Sr. D. J. B. Alberdi*, que tiene por objeto replicar a un trabajo de dicho Sr. Alberdi, plenipotenciario de la Confederación Argentina, acerca de la política mas conveniente que debe seguir España en aquella y en todas las demás repúblicas en punto a la nacionalidad de los hijos de españoles nacidos en el territorio americano.

S. M. la Reina y la augusta recién nacida continuaban anoche sin novedad.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Marsella 4. Noticias de Roma del 1.º dicen que el comité nacional ha publicado un aviso invitando a abstenerse el día 2 de toda demostración anexionista, y recomendando la paciencia. El cardenal Antonelli había desterrado a antiguos empleados romanos por ideas políticas.

Nápoles 2. El cardenal arzobispo se negó a facilitar al gobernador las principales iglesias para la fiesta nacional; pero gran parte del clero provincial se ha resistido a las órdenes de los obispos, que disponían no tomar parte en la fiesta nacional.

Londres 4. Lord John Russell, después de declarar en la Cámara que la conferencia no ha decidido aun nada respecto

del futuro gobierno de Siria, dijo que Inglaterra no dejará entrar en sus puertos buques con patentes de corso ni buques de ninguno de los partidos que traigan presos. Francia hará lo mismo.

Paris 4. A pesar de las gestiones de lord John Russell, se asegura hoy en París que ha obtenido mayoría en la conferencia de Constantinopla el programa presentado por Francia para el gobierno del Líbano.

EDICION DE LA TARDE.

El parte dado a las diez de la noche de ayer por el señor marqués de San Gregorio, dice que S. M. la Reina había pasado bien el día y seguía sin novedad en su sobrepardo. S. A. R. la infanta doña María del Pilar Berenguela, se hallaba sin novedad.

La Gaceta de hoy publica el acta del nacimiento y presentación de S. A. R. la serenísima señora infanta de España, y la descripción oficial de la ceremonia de conferir el Santo Sacramento del bautismo a la infanta recién nacida.

S. M. se ha enterado con particular satisfacción de un oficio de la junta general de distribución del crédito extraordinario para las inundaciones, participando al ministro de la Gobernación habérselo remitido por el de Estado la cantidad de 40.000 francos, producto de un baile dado en París con objeto de arbitrar recursos para socorro de los españoles a quienes la calamidad ha reducido a la miseria. Antes de ahora, la Reina se sirvió disponer que por conducto del ministerio de Estado se manifestase su gratitud a S. M. el emperador y la emperatriz de los franceses por la protección que se habían dignado dispensar a este benéfico pensamiento; y hoy, en vista de dicha comunicación, ha tenido a bien determinar que por el mismo conducto se den también las gracias en su real nombre a cuantas personas hayan contribuido a realizar el proyecto de allegar fondos para aquel fin por el medio indicado; siendo, por último, la voluntad de S. M. que esta soberana resolución y el oficio de la junta se inserten en la Gaceta para conocimiento del público.

Por real orden de 18 de mayo se ha mandado que las mercancías, producto y que procedan directamente de la isla de Fernando Poo, y de sus dependencias Annonbon, Carisco, Elobey y Cabo de San Juan, no aduquen ningún derecho de arancel a su introducción en la Península, considerándose como de cabotaje el comercio que se haga entre esta y aquellos puntos. Esta disposición tiene por objeto favorecer por todos los medios posible el desarrollo de la riqueza en aquellas posesiones, y el de su comercio en la Península.

No alcanzando ni con mucho los productos de la fabrica de lanas del arsenal de Cartagena a cubrir las necesidades del ser-

vicio en el progresivo desarrollo de nuestra marina de guerra, se ha mandado por el ministerio de Marina, que por los subintendentes de los tres arsenales de la Península se calculen los tejidos que se consideran necesarios para los buques guardacostas transporte y vapores de ruedas que se encuentran en la comprensión del respectivo departamento, tanto para sus consumos como para sus reemplazos en el término de un año; que verificado esto en los mismos departamentos y por sus juntas económicas, se forme un pliego de condiciones para sacar este servicio a pública licitación; y que una vez verificada esta subasta, las lonas de la fabrica de Cartagena solo se empleen en los buques de guerra como de mas preferente calidad.

En vista del reconocimiento que han sufrido en la fabrica de Cartagena, varias muestras de lona, resultando que las pertenecientes a los establecimientos del Río Alhama, Mallorca y el Rojal reúnen, si no todas las condiciones que las hagan competir con las lonas de Cartagena, las necesarias para que sean admisibles en el velamen de las embarcaciones, y puesto que el primero de los citados fabricantes ha entregado el correspondiente para la fragata *Patrocenio*; ha mandado S. M. que el de Mallorca facilite el perteneciente a la *Caramena*, y el del Rojal a la *Triunfa*, a fin de que probadas prácticamente, en estas tres fragatas, sus resultados den un dato fijo para las adquisiciones sucesivas. Por último, ha dispuesto S. M. se manifieste a los expresados fabricantes la conveniencia de que perfeccionen sus tejidos para que el gobierno continúe, como es su deseo, protegiendo y utilizando la industria particular.

Para el 1.º de noviembre del año actual se convocó un concurso de aspirantes, en los terminos y forma que el reglamento de la academia del cuerpo de Estado Mayor de Artillería de la Armada previene, para cubrir 16 plazas de alumnos que en la citada fecha habrá vacantes en aquella.

Por el ministerio de Marina se ha nombrado ayudante de la comandancia de la Coruña, al alférez de fragata graduado don Joaquín Sánchez Abad; comandante de la provincia marítima de Santiago de Cuba, al capitán de navío de la escala de reserva D. Martín Echejeta; ayudantes del colegio naval militar, a los tenientes de navío don José Riera y Payon y D. Jacobo Aleman y Gonzalez; comandante de la fragata *Nuestra Señora del Patrocinio*, al capitán de navío D. José Morgado e Iñel; mayor general del departamento de Cartagena, al jefe de igual graduación D. Juan de Dios Robian y Kapela; segundo comandante del arsenal de la Carraca, al capitán de navío D. Romualdo Martínez y Yñales; y segundo ayudante de la comandancia del tercio naval de Málaga, al alférez de navío de la escala de reserva D. Esteban García y Fernández.

LA DUQUESA DE EPONNES.

LA CONDESA D'HAS.

Señorita Doña Joaquina García Ealmaseda.

—¿Quién sois, qué buscáis?

—Yo yo, murmuró la dama levantando su velo.

—¿Genoveva!

—Sí, Genoveva que viene a salvaros advirtiendos el horrible complot que contra vosotros se fragua; descubierta vuestro escondite esta misma noche os prenderán.

—¿Y eso qué importa? Morirán juntos el padre y los hijos, exclamó Estanislao.

—Y vuestro hermano, y vuestro amigo, y la duquesa, y yo.

—Un instante de silencio siguió a estas palabras.

—Es preciso que abandonéis esta casa; dentro de algunas horas será muy tarde.

—¿Cómo habéis podido llegar hasta aquí?

—En mis criados, transformados en carceleros, y yo existe una lucha tenaz y a su menor desatendido desaparezo de mi prisión. Hoy mi marido ha tenido que salir, mi hermano está en casa de la duquesa, se olvidaron de correr mis cerrojos, y he arrojado el tado por el todo para daros parte del horrible diálogo que mi hermano ha sostenido con mi marido.

—Gracias señora, y volved a vuestra casa. No perdáis un instante.

—Volveré tan pronto.

—Olvídate, Carlos, que no nos vemos hace quince días.

—Y quieres perderla para siempre?

—Oh! no! Partid señora, soy un insensato.

—Es inútil, murmuró la dama. Mi resolución es irrevocable: no volveré.

—¿Qué decís? Gran Dios!

—La muerte os amenaza, en breve acaso dejareis de existir y quiero morir a vuestro lado.

—Genoveva, por favor, exclamó Estanislao cayendo a sus pies.

—No haréis otro tanto por mí?

—Mi hermano no puede aceptar semejante sacrificio.

—Le aceptaré. No es verdad que le aceptaréis?

—Oh! sí, le acepto con toda mi alma.

—Estanislao, volved en vos, exclamó Carlos con energía.

—¿Vos razonáis caballero, y nosotros sufrimos, exclamó Genoveva con estraviado acento. ¿Qué importa mi reputación cuando se trata de su vida; de su vida, entended? no, mil veces no; no le abandonaré en tan supremo instante!

—Estanislao tembló de alegría, de gratitud, de amor no osaba murmurar una palabra.

—Hermano mio, repetía Carlos con desesperado acento. No consentas, di que no la amas.

—Mas bien esta señora es quien no le ama a él, replicó entonces Mr. de Lage con severo acento; si insiste un momento mas en tan descabellada resolución.

—¿Qué no le amo.

—No, puesto que tratáis de deshonrarle; y además, ¿no tenéis otra misión mas dulce que cumplir? ¿Quién le protegerá si os quedáis aquí? ¿Quién apartará el acerado cuchillo de su garganta? ¿Queréis sacrificarle la vida, y el verdadero sacrificio que le debéis es el de

velar por él junto a sus verdugos y no reparar en la ausencia, en los tormentos, en las violencias todas que debéis imponeros para provarle vuestro amor. Hé aquí, señora, cómo debe ser el cariño de una mujer.

La marquesa y los hermanos Sombreuil contemplaban con admiración a Mr. de Lage, cuyo rostro impasible de continuo se había animado, un rosado carmin cubría sus mejillas y su mirada ardiente daba mas valor a sus inspiradas frases que parecían despidir celeste perfume.

—Parto, murmuró Genoveva, Mr. de Lage ha dicho la verdad y quiero provarle que yo tambien comprendo el amor.

—¿Y si os han echado de menos!

—No importa, voy a casa de Mad. d'Eponnes y mi hermano me conducirá a la ma.

—Os acompañaremos.

—Me comprometeréis mas. Huid de aquí, ocultos, Dios y yo velamos por vosotros. A Dios a Dios, continué estrechando sus manos, y rogad por mí!

—y desapareció como una sombra, dirigiéndose al palacio de la duquesa. Fortalecida con las palabras de Mr. de Lage, aceptando por él su sacrificio, se revisió de aparente tranquilidad y al penetrar en casa de Gabriela su rostro no manifestaba la menor agitación.

—¿Y os aquí? exclamó el vizconde al apercivirla.

—Sí, hermano mio: Mr. de Fécand ha salido, los criados tambien, he tenido miedo y he venido a buscaros.

—¿Sola!

—Sola y encubierta, nadie me ha reconocido.

—¿Qué imprudencia!

—Mi casa me asusta, en ella no se habla mas que de prisiones, de asesinatos

—Se habla, murmuró el vizconde suspirando, de lo que ocurre en la casa.

—¿Me acompañaréis a ella de nuevo?

—Hareis mas, caballero, añadió entonces la duquesa, afirmareis que a mis ruegos fuisteis a buscada.

—Si vos lo mandais.

—Yo no tengo derecho de mandaros, es lo ruego.

El vizconde hizo un signo de asentimiento.

—Creo que vuestro matrimonio no se efectuará, dijo entonces Genoveva; porque Gabriela no parece demostrarnos gran afición.

—Hermana! exclamó el vizconde en tono de reconvencción.

—¿Qué quieres! soy tan desdichada en mi matrimonio que no puedo aconsejar a nadie un casamiento sin amor.

El rumor de los pasos de una persona que se acercaba, resonó en la antecámara y el marqués de Fécand apareció con la fisonomía alterada.

—Todo se ha perdido! Verdun está en poder de los contrarios.

El vizconde dirigió a la duquesa una mirada de infernal regocijo.

—Verdun en poder de los prusianos.

—Oh! sí, tomado por ellos, lo cual ocasionará infinitos desastres. Vos aquí señora, exclamó fijándose en su mujer.

—El vizconde, exclamó la duquesa vivamente, ha traído consigo a su hermana, que en su casa no se juzgaba segura.

—El marqués fijó en ella una mirada escudriñadora que Genoveva sostuvo con firmeza.

—Otra vez, señora, tened confianza en mí y no du-

La inagotable munificencia de nuestra soberana ha dispuesto, á fin de que á sus alegrías domésticas se asocien las de los menesterosos y afligidos, y con motivo de su feliz aniversario, remitir al gobierno la cantidad de 60,000 reales, de los cuales 60,000 serán para la junta de señoras de beneficencia, y de los otros 100,000 para los establecimientos de beneficencia, empleándose los 40 restantes en el desempeño de aquellos objetos que tengan en el Monte de Piedad las personas mas necesitadas, á juicio de la propia primera autoridad de la provincia.

La *Discusion* propone el siguiente ministerio, con el cual se hace la ilusión de que llegará nuestro país á 30 millones de habitantes:

Guerra, D. Suprime quintas; Hacienda, D. Quita estancos, consumos y puertos; Marina, D. Suprime matriculas; Fomento, D. Abolir trabas; Estado, D. Amigo de los países libres; Gracia y Justicia, D. Pocos jueces, buenos y bien remunerados; Gobernación, D. Elecciones sin influencia; Ultramar, D. Autonomo de todas partes.

Segun los datos que publica D. Félix Bona en su folleto sobre Cuba, Santo Domingo y Puerto-Rico, los esclavos en esta última isla, tanto mulatos como negros, no llegan á 33,000, sobre una poblacion de 450,000 almas, la mayoría de la cual son blancos, y habiendo ya 31,000 negros libres.

La procesion del Corpus se ha verificado en Santander con un lucimiento y devoción superiores á todo elogio. Al rededor de la plaza se formó una galería de ramaje que partía de la puerta de la iglesia que estaba adornada con trofeos de armas y banderas, todo ello obra de los ingenieros. Por la tarde formaron los batallones de Marina, Mallorca é Iberia, y á las seis salió la procesion, siendo conducida la custodia en unas andas por capollanes revestidos, precedida y acompañada de gran número de militares y paisanos, cerrando el cortejo el general en jefe con un numeroso estado mayor. La artillería hizo las salvas de ordenanza.

El Sr. Uria, director general de obras públicas, visitó el 29 del pasado el punto de la Florida, en el cual le esperaban las autoridades y vecinos de Tineo, donde fué obsequiado con un opiparo almuerzo.

Segun dicen de Oviedo, ha llegado á aquella poblacion el ingeniero señor Travado, con objeto de estudiar la carretera desde Cornellana á Belmonte.

No obstante las denegaciones de la prensa opositora sobre el proyecto de reunirse en junta los diputados de oposicion, *La Epoca* insiste en tener por exacto así el proyecto como el fracaso de esta idea, y no acierta á esplicarse por qué la niegan con tanta insistencia los órganos de oposiciones radicales, cuando sus representantes en el Parlamento y en la prensa han acogido con aplauso la idea de una coalicion de esfuerzos para derribar lo existente, y cuando estas tendencias se reflejaron en banquetes y actos políticos que recuerdan todo Madrid.

Se ha creado una division de ferro-carriles en Badajoz, nombrando para desempeñarla al ingeniero primero D. Antonio Maria Jáudenes. El ingeniero jefe de primera clase D. Angel Camon, ha sido nom-

brado jefe de la division de Barcelona, y el de segunda clase D. José Benito, de la de Valencia.

D. Jacinto Mateos, vecino de Salamanca, ha sido autorizado por el término de un año para verificar los estudios de un ferro-carril que, partiendo de Salamanca, empalme en el punto mas conveniente con la linea de Ciudad-Real á Badajoz.

Se han declarado nulos y de ningun valor seis billetes de la lotería moderna correspondientes al sorteo del 7 del actual, y señalados con los siguientes números: 5,400; 5,456; 6,507; 11,098; 18,218; 29,859; por no haber llegado á su destino.

El platero Sr. Cabarro, ha concluido una custodia, cuyo trabajo honra al laborioso artista, tanto por el gusto como por la ejecución. Los cuatro evangelistas colocados sobre la basa, y las figuras que representan las virtudes, están primorosamente cincelados.

La zarzuela en un acto estrenada anoche en el teatro de Jovellanos con el título de *Una historia en un meson*, tuvo buen éxito. El libreto es del Sr. Serra y la música del Sr. Gaztambide. La primera parte de la zarzuela fué muy aplaudida, tanto por sus chistes como por algunas piezas de canto, principalmente un lindísimo coro. Las últimas escenas son un poco lánguidas. La ejecución fué esmerada.

En el Piamonte llaman mucho la atención los viajes del general Klapka entre Caprera y Milan, es decir, de Garibaldi á Kossuth. Créese que tengan relacion con la situación actual de Hungría.

La compañía de zarzuela ha comenzado sus trabajos en el teatro de Sevilla con la ejecución del *Juramento*, cuya obra dicen que fué muy aplaudida por lo bien desempeñada que fué, y sobre todo por la manera de estar puesta en escena.

La señorita Albini, primera tiple de la compañía de zarzuela que ha trabajado en Valencia y Alicante, ha llegado á Madrid. Un periódico de la última de aquellas dos capitales, dice que esta apreciada artista ha sido contratada para trabajar en la corte.

El Sr. Lopez Francos, diputado por Veger, llegó á dicho punto el 2, habiendo sido recibido con gran complacencia por aquellos vecinos, demostrándole su aprecio con el buen recibimiento que le hicieron.

Las obras de la igrata *Virgen del Carmen* y corbeta *Vencedora*, que se construyen en Cartagena, adelantan con rapidez. El estado de ellas era al comenzar la semana actual, muy satisfactorio. La *Carmen* será uno de los mejores buques de nuestra marina militar. Mide 260 pies de eslora, 47 de manga, 24 de puntal y 3,264 toneladas. Su máquina es de fuerza de 600 caballos y montará 41 cañones, la mayor parte rayados. Sus maderas son de roble superior y algun álamo, muy sanas y perfectamente curadas. La construcción sólida y ejecutada con suma precision y esmero; se ha enramado el casco aplicando el sistema de aislamiento de ligazones por medio de machos ó tacos redondos, interpuestos para igualar las claras, y que queda establecida una conveniente ventilación. Las planchas de las diagonales son de cinco pulgadas de ancho y nueve líneas de grueso, van sentadas, embutidas á perno

sobre las mismas ligazones, formando un entretregido de popa á proa, muy bien combinado, de forma que los extremos superiores de las diagonales, enlazan con una abrazadera de hierro que ciñe por la cara exterior á todo el enramado, á mas de la que lleva por la parte de popa para su mayor seguridad. El forro interior del soldado y el de los costados hasta la regala, es de pino del Canadá. Entre los baos y enlazadas con estas, lleva unos malletes en direccion de popa á proa y otros travesales, que traban el buque en su longitud y dan á la cubierta una solidez superior al grado de resistencia que exige la artillería de grueso calibre. Las obras están bastante adelantadas, pues el aforro quedará terminado muy en breve y entabladas las cubiertas tan luego como los baos del espacio destinado á la máquina se concluyan de colocar. Ya se están formando los pañoles de pólvora y de contramaestres y acoplado las earlings de la máquina. La corbeta mide 194 pies de eslora, 23 de manga, puntal 19 y 787 toneladas. La máquina se montará en otro departamento. Está á flote y pendiente de las obras de compartimiento interior y de la arboladura. Llevará tres colisas.

Desde el 4 ha comenzado un nuevo servicio de trenes en el ferro-carril de Santander en combinacion con el del Norte, á fin de que los viajeros no esperen en las molestias que antes les ocasionaba el no poder continuar sus viajes por la diversidad de horas entre unos y otros trenes.

La feria de Granada ha terminado mas animada de lo que al principio se creyó, porque el tiempo se despejó bastante, y las gentes acudieron á disfrutar de la novedad que ofrecía el mercado. Los negocios en ganados no han sido muchos, debido esto á lo excesivo de los precios.

El célebre escultor francés, Mr. Leveil, autor de la estatua ecuestre de Napoleón que existe en Cherbourg, se ocupa actualmente en la ejecución de otra colosal de Carlomagno.

El entierro del célebre historiador de Polonia, Mr. Joaquin Lelewel, verificado el día 2 en Paris, ha sido una verdadera solemnidad; el cortejo fúnebre salió de la casa municipal de socorro y se dirigió á la iglesia de San Vicente de Paul, donde se celebraron las exequias. La concurrencia, que era numerosa, se componía de todos los emigrados polacos en Paris y bastantes franceses de distincion. El ataud era llevado por diez jóvenes polacos, y el cadáver se enterró en el cementerio de Montmartre, habiendo tenido el honor de ser acompañado por un gran número de señoras compatriotas suyas. En la tumba del finado, cuya vida se ha mezclado en tantos acontecimientos dolorosos de la historia contemporánea de su patria, se han pronunciado muchos discursos en francés y polaco.

Por efecto de las tenaces lluvias que han caído estos días en casi toda la Península, no se verificó en algunas poblaciones la procesion del Corpus, teniendo al fin lugar el domingo, allí donde el tiempo lo ha permitido. En dicho día se efectuó en Granada con la pompa de costumbre y con una gran concurrencia que acudió á presenciarla.

El Sr. Monturiol ha sido obsequiado en Barcelona con una gran serenata. En Fi-

guerras, de donde es natural el inventor del *lectneo*, se le trata de hacer una lucida recepcion.

Ha fallecido en Zaragoza el Sr. D. Eusebio Lera, doctor en medicina y rector jubilado de aquella universidad.

No cabe ya duda que era falsa la noticia de haberse llevado los separatistas de la Virginia los restos mortales de Washington, que se conservan en Mont-Vernon.

Los folletos que el *Monitor* francés anuncia haber sido sometidos á los tribunales, se titulan uno de ellos: «Crímenes, delitos y escándalos en el seno del clero en estos últimos tiempos,» y el otro «Los libritos de la calle de Fleurus.»

El rey de Prusia ha dispuesto que un consejo de guerra juzgue al general Montaufl, jefe de su gabinete militar, por haberse batido con el conserjero Tevesten.

El rey Francisco II ha declarado que nunca reconocerá la parte de deuda que haga pesar sobre las Dos Sicilias el gobierno piamontés con la contratacion del empréstito de cerca de dos mil millones de reales que trata.

Garibaldi, en una carta que recientemente ha dirigido al presidente de la sociedad unitaria de Palermo, reniega en los siguientes términos de la religion católica: Considerando que Jesucristo al consagrar la igualdad de los hombres en la tierra se ha hecho acreedor á nuestro reconocimiento—declaramos que somos de la religion de Jesucristo. Considerando que el Papa, los cardenales, los señefidistas, y todos los espías y los mercenarios de Italia, reunidos en Roma, son el principal obstáculo que se opone á la unificacion de la peninsula, provocando y sosteniendo la guerra civil,—declaramos que no somos de la religion del Papa. Como consecuencia de estas consideraciones decidimos: Artículo único. Que el Papa, los cardenales, etc., etc., cambien sobre la marcha de local y se vayan lo mas lejos posible de la Italia, dejando constituirse en paz á esta desgraciada nacion que hace tanto tiempo atormentan.

El señor director general de correos ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de la carta de correos y postas de las provincias de Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva, Jaen, Málaga y Sevilla, con expresion de las poblaciones que tienen correo diario. Es tan curioso este trabajo como interesante, y honra sobremanera á la direccion del ramo por su solicitud en bien del servicio público.

Ha pasado en consulta á la audiencia de Zaragoza la sentencia impuesta por el juzgado de primera instancia de Tarazona contra Casimiro Perez y Rodriguez, natural del Frasinó (Calatayud), de treinta y nueve años de edad, de oficio azafranero, casado, sin hijos, por muerte violenta que dió á su mujer Juana Zueco; á la hermana de esta, Catalina Zueco, y á la madre de ambas, Maria del Rio Gomez, en la mañana del 5 de mayo de 1861. Seguida la causa por todos sus trámites, ha recaído sentencia condenando al Casimiro Perez como reo de parricidio y de dos homicidios, á la pena de muerte, debiendo ser conducido al patíbulo con hopa amarilla y un birrete del mismo color, una y otre con manchas encarnadas.

El día 4 de este mes ha dado á luz la mujer de un operario de Paris un niño de una conformacion estraña: el cuerpo del recién nacido tiene una longitud desmesurada (25 centímetros) y pesa 3 kilogramos y 500 gramos; no tiene nariz, las fosas nasales están situadas en la parte interior de la boca debajo de la mandíbula superior; á cada lado de la boca se observan pequeñas partes membranosas semejantes á las agallas de un pez; le falta la oreja izquierda y en su lugar tiene una piel velluda de 3 centímetros de anchura y 5 de longitud; el ojo derecho profundamente abismado en su órbita tiene una mirada fija y poderosa como si fuera la de un hombre, y el izquierdo, sumamente pequeño, está con el derecho hundido en su órbita. El resto del cuerpo en nada se distingue de la conformacion natural. Esta criatura ha sido trasladada al hospital de Santa Eugenia para ser examinado por los facultativos, y del parto de la madre, que ha sido laborioso, se duda pueda sobrevivir á los desórdenes que le han seguido.

La prensa de Valencia, haciéndose intérprete de la escitacion dirigida por varios periódicos de Madrid, ha abierto una suscripcion para ayudar á costear una corona de oro destinada al aplaudido autor del *El tanto por ciento*.

Antes de pocos años, segun dicen de Londres, el vino de Valdepeñas hallará un gran mercado en Inglaterra, en donde empieza ya á ser conocido y apreciado bajo el nombre de *Borgoña español*. Aviso á nuestros cosecheros de la Mancha.

La diputacion provincial de Cáceres ha despachado muchos asuntos de verdadero interés y votado el presupuesto adicional, durante su primera reunion. Ha consignado 200,000 rs. para continuar la carretera de Narros á Socuellamos; 30,000 para separar el camino que conduce desde la capital á los baños de Solan, y otras varias sumas para otros objetos de no menos importancia. El gobernador civil, á pesar de sus muchas ocupaciones ha presidido todas las sesiones demostrando el mas vivo celo por el engrandecimiento de la provincia.

El sugeto detenido en la iglesia de San Luis el día 1.º de este mes al visitar sus majestades dicho templo, es Juan Gonzalez Casas, natural de San Juan de Pravia, que vivía en esta corte en la calle de la Cruz Verde, núm. 2, cuarto principal; y ya que nos volvemos á ocupar de este asunto rectificaremos la pequeña equivocacion en que incurrimos al dar cuenta de este hecho diciendo: que los guardias ejecutaron la aprehension por mandato del señor teniente de la Guardia civil veterana jefe del segundo cuartel de la misma D. Simplicio Gonzalez y Gonzalez, que le habia ya mandado desde Aranjuez en otra ocasion, y por lo tanto le conocía, habiéndose hablado tambien en el templo el señor inspector del Hospital, y no el del Hospicio, D. Vicente Monfort que contribuyó á su captura.

La situacion de la compañía de seguros *La Tutelar* en 5 de junio era la siguiente: capital suscrito 530.997,209 rs.; número de suscripciones, 73,126; títulos comprados 309,123,000 rs.

Los periódicos de Turia, que alcanzan al 1.º dicen que la grave enfermedad de aqueja al conde de Cavour se declaró súbitamente en la noche del 29. Esta enferme-

deis que á donde yo os dejo, ningun peligro os amenaza.

—Ah! los peligros alcanzan hoy á todas partes.

—Señora duquesa, continuó el marqués como si no hubiera oído las anteriores frases. No salgais mañana de vuestra casa y haced vuestros preparativos de marcha, que yo os proporcionaré un pasaporte con el que podreis emigrar.

—Os doy las gracias: tal era mi proyecto.

—Y yo, señor? murmuró Genoveva.

—Vos permaneceréis al lado mio, donde nada puede sucederos. Sois la mujer de un patriota, no lo olvidéis!

—Ojalá pudiese olvidarle, murmuró para sí su desgraciada esposa.

Al día siguiente la noticia de la toma de Verdun, se divulgó por Paris, exasperando los ánimos. Los sediciosos creían ver ya las tropas á las puertas de Paris, los tambores tocaron generala y corrió de boca en boca la noticia de que los aristócratas llamaban en su auxilio á los prusianos.

Dantea se presentó á la asamblea y dijo:

—El cañon os anuncia ya el paso de carga de nuestros enemigos: para vencerlos es fuerza no vacilar y demostrar audacia; mucha audacia.

En el instante se dió el orden de poner en práctica los horribles proyectos de Danton, y una turva de asesinos se trasladó á las prisiones comenzando desde entonces una horrible carnicería.

El conde y Maria, que habian sido colocados en diferentes prisiones, volvieron á verse en este día, 2 de setiembre, día fatal en que segun los asesinos comenzaron las ejecuciones necesarias. Una horrible legalidad presidía á semejantes crímenes, que autorizaban

los municipales y eran precedidos de un vago proceso ó mas bien de un breve interrogatorio.

—Maria en cuanto vió al conde, corrió á los brazos de su padre diciendo á los que trataban de separarlos:

—No me separéis de mi padre. Si él es culpable, yo lo soy tambien. Si él ha defendido los lividosos cumplió con su deber, puesto que el rey se los habia confiado, mientras que yo los he defendido sin deber ninguno.

—En hora buena, respondió con sonrisa feroz el improvisado presidente. Conducid juntos á Mr. de Sombreuil y su hija.

A estas palabras una puerta se abrió y un espectáculo horrible sin nombre, sin ejemplo, se ofreció á sus ojos.

En un sombrío patio cercado de elevados muros, algunos hombres de aspecto feroz estaban agrupados en torno de un monton de cadáveres, la mayor parte sin cabeza, y horriblemente mutilados. Sobre este espantoso pedestal, tres verdugos con las mangas levantadas, los brazos ensangrentados y hollando con sus inmundos pies aquellos preciosos despojos, decían con sonrisa de hiena que hacían prestar juramento á la república á las victimas que inmolaban y á cuya orilla corría un arroyo de sangre.

En el instante de aparecer el conde y Maria, la cabeza de una mujer hermosa acababa de rodar entre los aplausos de los espectadores. Al punto se llamó á Mr. de Sombreuil, que dos de aquellos monstruos se adelantaron á separar de su hija, que exclamó con su conocida energia:

—No me separéis de sus brazos!

Una carcaja general acogió estas palabras.

—No, no me separéis, continuó la jóven. Si muere, moriremos juntos!

Mientras la jóven lanzaba estas palabras que pintaban lo profundo de su dolor sus jueces y verdugos reían y apuraban alegremente los vasos que cubrían una mesa cercana.

—Si tenéis hijos, si aun debéis al cielo la dicha de conservar vuestros padres, tened piedad de él y de mí, añadió Maria cayendo desolada de rodillas sobre aquel ensangrentado pavimento. Es un anciano, un anciano cuyos cabellos blancos demuestran su larga vida en la que no hay la mas leve mancha. El es mi solo apoyo en el mundo, él es mi padre y mi madre... ¿qué será de mí si me le arrebatáis?

—Habiais muy bien, pero no tenemos tiempo de escucharos, dijo uno de aquellos verdugos adelantándose hácia el conde.

—Maria, levantándose con su blanco traje teñido en sangre, cubrió al anciano con su cuerpo, y elevando con arrogancia su cabeza apareció á los ojos de los circunstantes con la belleza propia de las heroínas de la antigüedad. Suspendidos todos con su ademán noble y atrevido, murmuraron entre sí:

—Me interesa esta leona!

—Y á mí tambien!

—Merced que se hiciese algo por ella.

—Pues bien, que brinde con nosotros por la república, exclamó uno de aquellos monstruos elevando su vaso.

—Una idea, añadió entonces el feroz Maillard, jefe de aquellas fieras de rostro humano.

Y llenando uno de los vasos de la sangre que corría en torno de los cadáveres, añadió:

—Apura este vaso á la salud de la república y perdonaremos á ese viejo.

—No, no me separéis, continuó la jóven. Si muere, moriremos juntos!

Mientras la jóven lanzaba estas palabras que pintaban lo profundo de su dolor sus jueces y verdugos reían y apuraban alegremente los vasos que cubrían una mesa cercana.

—Si tenéis hijos, si aun debéis al cielo la dicha de conservar vuestros padres, tened piedad de él y de mí, añadió Maria cayendo desolada de rodillas sobre aquel ensangrentado pavimento. Es un anciano, un anciano cuyos cabellos blancos demuestran su larga vida en la que no hay la mas leve mancha. El es mi solo apoyo en el mundo, él es mi padre y mi madre... ¿qué será de mí si me le arrebatáis?

—Habiais muy bien, pero no tenemos tiempo de escucharos, dijo uno de aquellos verdugos adelantándose hácia el conde.

—Maria, levantándose con su blanco traje teñido en sangre, cubrió al anciano con su cuerpo, y elevando con arrogancia su cabeza apareció á los ojos de los circunstantes con la belleza propia de las heroínas de la antigüedad. Suspendidos todos con su ademán noble y atrevido, murmuraron entre sí:

—Me interesa esta leona!

—Y á mí tambien!

—Merced que se hiciese algo por ella.

—Pues bien, que brinde con nosotros por la república, exclamó uno de aquellos monstruos elevando su vaso.

—Una idea, añadió entonces el feroz Maillard, jefe de aquellas fieras de rostro humano.

Y llenando uno de los vasos de la sangre que corría en torno de los cadáveres, añadió:

—Apura este vaso á la salud de la república y perdonaremos á ese viejo.

—No, no me separéis, continuó la jóven. Si muere, moriremos juntos!

Mientras la jóven lanzaba estas palabras que pintaban lo profundo de su dolor sus jueces y verdugos reían y apuraban alegremente los vasos que cubrían una mesa cercana.

—Si tenéis hijos, si aun debéis al cielo la dicha de conservar vuestros padres, tened piedad de él y de mí, añadió Maria cayendo desolada de rodillas sobre aquel ensangrentado pavimento. Es un anciano, un anciano cuyos cabellos blancos demuestran su larga vida en la que no hay la mas leve mancha. El es mi solo apoyo en el mundo, él es mi padre y mi madre... ¿qué será de mí si me le arrebatáis?

—Habiais muy bien, pero no tenemos tiempo de escucharos, dijo uno de aquellos verdugos adelantándose hácia el conde.

—Maria, levantándose con su blanco traje teñido en sangre, cubrió al anciano con su cuerpo, y elevando con arrogancia su cabeza apareció á los ojos de los circunstantes con la belleza propia de las heroínas de la antigüedad. Suspendidos todos con su ademán noble y atrevido, murmuraron entre sí:

—Me interesa esta leona!

—Y á mí tambien!

—Merced que se hiciese algo por ella.

—Pues bien, que brinde con nosotros por la república, exclamó uno de aquellos monstruos elevando su vaso.

—Una idea, añadió entonces el feroz Maillard, jefe de aquellas fieras de rostro humano.

Y llenando uno de los vasos de la sangre que corría en torno de los cadáveres, añadió:

—Apura este vaso á la salud de la república y perdonaremos á ese viejo.

VII.

Píades y Orestes.

El primer impulso del conde y de Maria en cuanto se vieron solos, fué arrojarle el uno en brazos del otro dando libre curso á su llanto. El anciano admirado del heroísmo de su hija la contemplaba con respeto y dolor, hasta el instante que la jóven exclamó sobresaltada:

(Se Continúa).

EDICION DE LA NOCHE.

Hasta la avanzada hora en que escribimos no se han recibido hoy noticias de Marruecos. Se esperan si de un momento a otro. Pero podemos asegurar que hasta ahora es completamente falso lo que se ha dicho y repetido tanto, de que el gobierno mar. oqui se niega a ceder a Mogador.

No está fijado aun el día en que sus altezas reales los duques de Montpensier saldrán de Madrid para Santander, donde como es sabido, deben embarcarse para Inglaterra: desde luego no es el 18, como hoy se ha dicho: probablemente será del 20 al 21, según ha anunciado LA CORRESPONDENCIA.

Ha aparecido la entrega 12 de la magnífica *Historia de la villa y corte de Madrid*, que publican los Sres. Amador de los Rios y Rada y Delgado. A dicha entrega acompañan dos bellísimas láminas que representan el abside de la iglesia de Santo Domingo y a Ab-Mamun-Billah rindiendo parias junto a Madrid a Fernando I de Castilla en el año de 1047.

Lo consignado en el mes anterior a la provincia de Cáceres por contribuciones e impuestos asciende a 1.948.680 rs. y a pesar que las circunstancias no son allí muy favorables, se ha recaudado 2.595.841 reales ó sea un exceso de 598.984. Esto prueba el celo de la administración de Hacienda pública y el buen espíritu del país. En cuanto a las rentas estancadas, han producido en el mismo mes 823.323 rs. más que en igual mes del año pasado, reales vellón 41.725 Van, pues, allí en aumento los valores eventuales, lo cual prueba crecimiento de riqueza y bienestar.

La dirección de beneficencia y sanidad ha aprobado los proyectos de construcción de una fatua y de una casilla provisional de madera con destino al servicio sanitario en el puerto del Grao. Para la primera se ha asignado la cantidad de 3.464 rs., y para la segunda 13.770 rs. Las subastas se celebrarán el 3 de julio próximo, ante el señor gobernador de la provincia.

Los jóvenes autores dramáticos que honran el suelo valenciano, han regalado al distinguido actor D. Fernando Osorio una copa de cristal primorosamente labrada y adornada con labores de plata, como muestra de aprecio por la inteligencia que ha demostrado en las varias producciones de aquellos estrenadas en el teatro principal.

El 24 del mes anterior descargó en el pueblo de Montánchez, provincia de Cáceres, una tormenta, causando grandes destrozos: algunos valles parece han desaparecido, arrastradas sus tierras por las aguas, y otros quedaron inundados, de tal suerte, que los mismos dueños no conocen sus propiedades. Algunas de estas, según nos dicen, han perdido toda su vegetación; otras han quedado cubiertas de piedra y arena, ó en su superficie solo presenta una roca viva. La tormenta duró una hora, y durante ella cayeron sobre aquel rico territorio torrentes de lluvia.

Ninguno de los particulares imponentes en la Caja de depósitos de Cáceres, ha solicitado hasta ahora la devolución de sus capitales.

Como verán nuestros lectores en el anuncio que se publica en el presente número, para el 1.º de julio estarán terminados los hermosos baños flotantes que se construyen en la bahía de Santander. Esta gran mejora aumentará mas y mas el gran número de bañistas que acude todos los veranos a aquella ciudad.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 5 por la tarde. Se ha dado el Viático al conde de Cavour. Los médicos esperaban esta tarde que el enfermo pasase mejor la noche.

Pesth 5. El mensaje del Sr. Deak ha sido aprobado por 155 votos contra 152.

Berlin 5. Con motivo de la clausura de la cámara el rey ha dado a esta las gracias por haber votado los recursos necesarios para organizar el ejército y proteger a Prusia y la patria alemana.

Londres 5. El famoso coronel Elsworth del regimiento de bomberos de Nueva-York ha sido asesinado, lo que ha causado la mayor exaltación.

Turin 5 por la noche. La enfermedad del conde de Cavour se ha agravado desde anoche, ofreciendo muy pocas esperanzas de vida. Se le ha declarado el tífus, y hoy se le han administrado los Sacramentos. Con este motivo reina en la ciudad cierta agitación.

La magnificencia con que en Tetuan se ha celebrado la procesion del Corpus, entusiasmó hasta a los judíos y los moros. Nuestro amigo y corresponsal el Sr. Freañ, al describir estensamente aquella santa

fiesta en una carta que sentimos no nos permitamos publicar la falta de espacio, dice: «Ab del-Kader Bouchataf, sobrino del célebre emir, del memorable Ab del-Kader, decía ayer al comandante de ingenieros señor Gamiz: «El moro no quiere hacer ya la guerra al cristiano, que valer mucho, porque adora mucho al Dios grande. Nosotros adoramos también al Dios grande. ¡Meleja, Meleja! ¡Bueno, bueno! Y también Levi, alcalde judío, decía: ¡Bueno, bueno! Y todos decían: ¡Bueno, bueno! al contemplar aquel espectáculo tan interesante y tan hermoso; que lo era en efecto el que ofrecía ayer la gran plaza de España.»

El emperador de los franceses ha felicitado particularmente a S. M. el rey por el nacimiento de su nueva hija.

El gobierno civil de la provincia que no ha descansado ni un momento en preparar los medios de evitar los robos por las alcantarillas, ha tomado precauciones y medidas que hacen esperar que no vuelvan a repetirse semejantes crímenes. Se ha aumentado hasta donde se ha creído necesario la ronda subterránea y se ha puesto al frente de ella al inspector que ya la mandó, y que mientras la mandó consiguió que no hubiese robo alguno. Es de esperar, pues, que vuelva la tranquilidad a los ánimos, que llegue a ser completamente inútil la sociedad de seguros de que hemos hablado, ideada sin duda con un buen fin, pero que estará de sobra existiendo como existen autoridades tan celosas como las de Madrid.

La vía férrea entre Alcalá y Guadalajara, quedó restablecida el día 4 a las pocas horas, pero el fuerte aguacero destruyó algunos edificios en Alovera, y entre ellos la casa de ayuntamiento.

Hace tres días tuvo una indisposición la infanta doña Cristina, hija de S. S. AA. los duques de Montpensier, pero ayer se encontraba ya bien.

S. M. la Reina ha pasado bien la noche última y continuaba sin novedad a las once del día de hoy, lo mismo que S. A. la infanta doña María del Pilar Berenguela. Así lo manifiesta el último parte oficial del primer médico de cámara.

Ha sido denunciado por el señor fiscal de imprenta el primer artículo de fondo de *La Iberia* de hoy.

Hoy ha fallecido en Madrid el excelentísimo señor don José del Castillo y Ayensa, senador del reino y embajador de S. M. C. que fué cerca de Su Santidad.

Lejos de experimentar obstáculo alguno el proyectado empréstito del ayuntamiento de Madrid, todas las dependencias que han tenido que informar sobre él están conformes sobre su conveniencia y utilidad. Hasta dentro de cuatro ó seis días no pasará al Consejo de Estado y el tiempo demostrará que ni en este cuerpo, ni en ningún otro hallará obstáculos la idea del ayuntamiento de Madrid.

Hoy, como estaba anunciado, ha tenido lugar a las dos de la tarde, en el salón de descanso del teatro de Jovellanos, la reunión para llevar a cabo el pensamiento de ofrecer una corona al Sr. Ayala autor del *Tanto por ciento*. Ha reinado la mas perfecta armonía entre las muchas personas que han acudido a la junta, resolviéndose nombrar una comisión encargada de formular y proponer lo mas conveniente para la realización de aquella idea.

La agitación liberal en Grecia es muy viva: un periódico de Berlin llega hasta asegurar que el rey Oton se verá en la necesidad de reclamar la intervención de las potencias protectoras. En todo caso, lo que es hasta el presente, observa un periódico francés, ninguna de esas potencias ha recibido comunicación alguna del gabinete griego.

Por real orden de 1.º del actual, se ha mandado que para que en los puntos de embarque de los 1800 hombres destinados a Cuba y Puerto-Rico no se presenten dificultades acerca de los que han de pasar a una ó otra isla, se sorteen tres individuos por cupo para que pasen a Puerto-Rico.

El Reino de esta noche dice, que arrancian las disensiones interiores en el seno del gabinete, y en prueba de ello asegura que todos los ministros disienten del marqués de Corvera en la cuestion del ferrocarril de Murcia a Cartagena. Nosotros podemos asegurar que no ha habido escision alguna en el gabinete y que la cuestion del ferrocarril de Cartagena, que pasó al señor ministro de Fomento aun no ha sido tratada en consejo de ministros.

La ordenación general de pagos de la junta de clases pasivas, ha dispuesto se satisfaga a los pensionistas de secuestros de los ex-infantes de España otra buena cuen-

ta de lo que hoy alcanzan de sus atrasos liquidados. Los interesados pueden dirigirse al habilitado de dicha clase para percibir la décima parte de aquellos.

Hoy ha habido asagos de que algunos oficiales de pala de las tabonas de esta corte realicen su antiguo propósito de dejar el trabajo si no obtienen mayores jornales. La autoridad, que no pierde de vista este asunto por lo que se roza con el abastecimiento público, no obligará a los mezos de pala a que trabajen por un jornal determinado; pero si impedirá el que se ejerza coacción, seducción ó fuerza contra aquellos del oficio que estén satisfechos ó resignados con los jornales que disfrutan, como sucede a la mayoría, entregando a los tribunales a los que solos ó apañillados provoquen un conflicto que por fortuna está hoy todavía lejano.

La muerte del conde de Cavour, que hoy nos comunica el despacho telegráfico de Turin que en otro lugar hallarán nuestros lectores, es un suceso de la mas alta importancia, no solo para Europa, sino para España. El conde de Cavour, al que no se pueden negar talento y grandes miras, era el poder moderador de la revolución en su patria, era quien combatiendo a los demagogos al mismo tiempo que defendiendo la unidad italiana animaba al emperador Napoleon a seguir protegiendo a esta sin temor de que por la unidad se llegara al triunfo del *maximismo*. Muerto hoy el conde de Cavour, la revolución italiana marchará directamente a su objeto, y el emperador Napoleon tendrá que tomar un partido decisivo y escoger entre el papel de restaurador ó de auxiliar de los revolucionarios. También para España tiene importancia esta muerte, porque, en nuestro concepto, y salvas las opiniones de los demás, el conde de Cavour ha sido por mucho tiempo uno de los mas secretos pero mas activos agentes de los enemigos de la dinastía de Borbon.

La *Armenta*, con referencia a una carta de París, dice que se anunciaba la próxima conversión al catolicismo de Mr. Guizet y de su hijo.

Forman cálculos los opositoristas sobre las causas que motivan las frecuentes recogidas de los periódicos progresistas puros. No podemos decir nosotros cual podría ser esta causa, pero si que el gobierno tiene preveido al fiscal de imprenta, que dejando la mayor libertad a los periódicos sobre todo lo que se refiera a los ministros ó a sus actos, no permita la circulación de nada que directa ó indirectamente vaya a herir los sagrados objetos que la constitucion declara inviolables.

El Sr. D. Juan Güell y Renté ha tenido la amabilidad de remitirnos la última producción literaria que con el título de *Las Noches del Estío* acaba de publicar. Esta obra es una de las mejor acabadas de aquel fecundo poeta, y su parte material es inmejorable. Los trabajos de bufete a que está dedicado el Sr. Güell y Renté como jefe de seccion de contabilidad en el ministerio de Hacienda, no han perjudicado en nada a la frescura y energia de la versificación de la obra que es digna del buen nombre que tiene ya adquirido en la república literaria. El Sr. Güell y Renté ha solicitado una real licencia para pasar al extranjero con objeto de restablecer su quebrantada salud, y aprovechar la ocasion para mandar hacer algunos *clickés* que le faltan para publicar su rica y notable obra de la *Civilización y monumentos americanos antes de la conquista*.

Se atribuye al señor de Olózaga la opinion, acatada por el momento de que a las oposiciones no les conviene coaligarse para obrar contra el ministerio; debiendo cada cual hostilizarle con mayor libertad desde su campo, en la seguridad de que en su día vendrán a reunirse en un terreno común. En esto consiste el que por ahora no haya llegado a realizarse la proyectada coalición.

La noticia dada por *La Discusion* del lunes y reproducida por otros diarios, de que por varios empleados en la direccion de Ultramar se iba a publicar un periódico, protegido y asociado por el director, y en el que aquellos, prevaleciendo de superioridad oficial, darian con anticipación a todos las disposiciones de la misma, carece de fundamento. Nosotros podemos asegurar a nuestros colegas que han sorprendido su buena fé, y que ni el director de Ultramar protege ni ausilia la publicacion de semejante periódico, ni los empleados de dicha dependencia han proyectado semejante empresa.

Un despacho dirigido el 11 de mayo al contralmirante Milne por lord Lyons, representante de la Gran Bretaña en Washington, anuncia que de los informes par-

ticulares tomados por aquel diplomático, y por otros adquiridos por los demas ministros extranjeros, resulta que durante el bloqueo de los puertos de la América del Sur se observarán las reglas siguientes:

1.º La fecha del principio del bloqueo de cada totalidad se fijará en la publicacion de un aviso firmado por el oficial comandante de la escuadra encargada del bloqueo. Parece, sin embargo, que no hay intencion de comunicar oficialmente este aviso a los gobiernos de las naciones neutrales, ó a sus representantes en América.

2.º Se concederán quince días, a contar desde el principio del bloqueo en cada puerto a los buques neutrales que ya se hallarán en él, para volver a hacerse a la mar.

3.º Durante este plazo de quince días, los buques neutrales estarán autorizados para marchar con ó sin sus cargamentos aunque estos hayan sido embarcados antes ó despues del principio del bloqueo.

4.º Eexceptuando este último caso, las reglas ordinarias del bloqueo serán estrictamente observadas.

5.º Los buques de guerra de los Estados neutrales tendrán derecho a entrar y salir en los puertos bloqueados.

Un despacho de París que publica *La Epoca* dice, no sabemos con qué fundamento, que va a celebrarse un tratado entre Francia y España, por el que aquella garantizará a esta la posesion de sus colonias en América.

Esta tarde recibimos las siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 6. Hoy se ha cantado un «Te Deum» en acción de gracias por el feliz alumbramiento de S. M., asistiendo las autoridades, corporaciones y numeroso público.

Turix 6. Esta mañana a las siete ha fallecido el conde de Cavour. Esta desgracia ha causado inmenso dolor.

París 6. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 68-80; el 4 1/2 a 96-30; el 3 por 100 interior español a 49-00 el exterior a 00-00 la diferida a 48 y la amortizable a 00.

Londres 6. Quedan los consolidados de 89 3/4 a 7/8.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

COTIZACION OFICIAL.	Cambios.	Observac.
3 cons. al contado.	51-20	
Id. a fin de mes...	51-00	operacion
3 dif al contado...	44-20	
Id. a fin de mes...	00-00	operacion
Id. a fin del próx.	43-00	
Amort. de pr. a...	34-00	
Id. de segun. a...	17-40	
Personal...	22-50	
De abril de 4000...	96-00	dinero
Idem de 2,000...	96-00	id.
De junio de 2,000...	91-00	id.
De agosto de 2,000...	99-00	id.
De julio de 2,000...	99-00	id.
De marzo de 2,000...	98-00	id.
Obras públicas...	99-50	id.
Canal de Isabel II...	114-50	id.
Oblig. del Estado...	96-50	id.
Banco de España...	224-00	id.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana. — La fiesta del Santísimo Corazon de Jesús y san Pedro Wistremundo, mártir.

Cultos. — *Jubileo de Cuarenta Horas* en la iglesia del monasterio de señoras Salesas reales, donde termina la novena del Sagrado Corazon de Jesús. A las diez será la misa mayor y predicará D. Bienvenido Monzon, por la tarde D. Manuel Gonzalez, procederá a la reserva procesion de visita de altares. — Se celebrará funcion por mañana y tarde al Deficco Corazon en el colegio de san Antonio de los Portugueses, siendo orador D. Antonio Millan. — Terminan las novenas del Amantísimo Corazon de Jesús, celebrándose la fiesta principal en Italianos y parroquia de San Luis y darán principio en las iglesias de monjas Trinitarias, Buena Dicha y Oratorio del Oilar. — Finaliza igualmente la novena del Santísimo Sacramento en la iglesia de monjas de su advocacion. — En la iglesia del Carmen Calzado comienza una novena a santa Rita de Casia, a expensas de su asociacion. A las diez y media será la misa solemne en la que predicará D. Lázaro Rodríguez Aguado; por la tarde a las seis se cantarán completas y la reserva.

Orden de la plaza. — *Servicio para mañana.* — Parada: infantería de Galicia y Vergara. — *Jefe de la guardia exterior del real Palacio.* — Señor teniente coronel segundo comandante de Galicia D. Manuel Plasencia. — *Jefe de día:* Señor coronel teniente coronel de las Navas D. José de Salcedo. — *Visita de hospital:* Lancers de Sagunto, tercer capitán.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Príncipe. — A las ocho y media de la noche. — *El tanto por ciento.* — Baile. — *Zarzuela.* — A las nueve de la noche. — *Una vieja.* — *El amor constipado.* — *Una historia en un meson.* — *Circo de Paul.* — A las nueve de la noche. — Funcion por la compañía ecuestre italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Ciniselli, en la que el Sr. Leopoldo Verrek ejecutará el maravilloso ejercicio de *El tambor adreco.* — *Circo de Frico.* — A las nueve de la noche. — Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Por primera vez el tambor aéreo, por el artista español Sr. Camargo.

de la guerra vivísima inquietud. Y no sin razón, porque no es difícil encontrar en la guerra el punto de partida de la guerra del conde de Cavour, que es el alma de esa política.

Las costas de Sicilia están siendo objeto de la piratería mas salvaje, según dicen los periódicos piemonteses. Los piratas tienen su cuartel general en los islotes de Alicari y Felicari.

En Burdeos acaba de apoderarse la autoridad de una *fábrica de vino*. El líquido que allí se fabricaba no tenía la menor relacion con las viñas.

Asegura un corresponsal de la *Independencia belga* en París que el príncipe Napoleon ha desistido de detenerse en España y de visitar la Argelia. El príncipe se limitará a explorar las costas de Africa incluidas las de Marruecos.

Afirmase que carece de fundamento la noticia de que iban a aparecer nuevos folletos de los príncipes de Orleans. Los príncipes se ocupan exclusivamente en trabajos literarios y científicos. El duque de Aumale trabaja sin descanso en su *Historia de los Condé* cuyos dos primeros tomos están próximos a salir a luz y para la cual se están haciendo grabados. El príncipe de Joinville se entrega a trabajos especiales sobre la marina, y el conde de Paris desarrolla su clara inteligencia consagrándose al estudio.

El Sr. Langlois, ingeniero constructor del célebre pozo artesiano de Grenelles ha presentado proposiciones para formar una sociedad en Alicante con objeto de hacer ensayos de perforacion en la provincia.

Ha sido agraciado con la cruz de Beneficencia el doctor en medicina D. José Sanchez Solis, vecino de Medina Sidonia.

Durante la semana última salieron del puerto de Torreveja cuarenta buques de diferentes portes con carga de sal para el extranjero.

Además de la gran fuente que se inauguró en Alicante el domingo último, se han establecido en diferentes sitios de la poblacion doce grifos de llave para el consumo público.

La diputacion provincial de Sevilla ha votado en su última reunion, novecientos noventa mil reales para auxiliar la construcción de carreteras de segundo orden, dos millones ciento cincuenta mil, para carreteras de tercer orden, y quinientos setenta y tres mil trescientos cincuenta y nueve, para caminos vecinales. Además de las vias en construcción y de las ya estudiadas, se han mandado estudiar otros diez y ocho caminos en la provincia de Sevilla.

El 3 salió de Cartagena para Murcia una comision del comercio para activar en lo posible el despacho del expediente de las obras de aquel puerto y tratar sobre la conveniencia de que la provincia se interese en la construcción de las obras.

El nuevo arzobispo y vicario apostólico de Bulgaria debió ser recibido oficialmente el día 4 en Constantinopla, con gran solemnidad. Todos los días llegan a la capital de Turquía diputaciones de búlgaros a prestar homenaje al nuevo arzobispo.

Un profesor de Praga (Bohemia) ha descubierto un manuscrito muy importante: es un diario llevado por el famoso hereje Juan Huss, durante su permanencia en Constanza, donde fué quemado vivo en 1415.

En París se ha publicado un folleto, que lleva el título de «Los intereses franceses y europeos en Santo Domingo.»

El *Regno d'Italia*, periódico de Turin, anuncia el día 2 que el general Garibaldi empieza a cansarse del *sur niente* y está dispuesto a volver a América, primer teatro de sus aventuras militares, si de aquí a dos meses no cambia el estado de las cosas en Italia.

En Nápoles, según escriben de aquella ciudad, el 29. *Las Nacionalidades*, periódico furiosamente revolucionario de Turin, la vida y los bienes de los ciudadanos están diariamente a merced de los ladrones y los asesinos que infestan la ciudad y la recorren armados. El 22 al anochecer quince hombres armados con fusiles penetraron por fuerza en casa del Sr. Bonniat, comerciante francés, y despues de atar a la señora y la criada, robaron la casa y en señal de regocijo hicieron una descarga al marcharse. La milicia nacional acudió media hora despues. El mismo corresponsal se queja de que el Parlamento no hace nada entretenido en cuestiones ociosas, y de que el nuevo lugar teniente señor Ponzá de San Martino, se ha contentado en los primeros ocho días de su mando con dar una proclama.

